
PTA      アンケート回答集計  （実施：  2022      年      10      月）  

設問①：各活動について「必要・不要」の調査（回答数 146）

設問②：１年間で１度でも参加していいと思う活動はあるか（回答数 105）

改善箇所の要請

校外アンケート

こうがいだより

安全マップ
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改善箇所を市や警察へ要望
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設問③：休止予定の活動について「存続・休止」の意識調査（回答数 146）

設問⑤：会員か非会員か（回答数 146）

存続 休止 存続 休止 存続 休止
夢小まつり  家庭教育活動  広報誌
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回答数 146
PTA 会員： 96

PTA 非会員： 48
回答無し： 2
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回答無し
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65.8%



設問④：自由記述

PTA そのものを廃止してどうしても必要な場合のみ協力する方を募ってもいいのではと思います。PTA の必要

性がイマイチわかりません。

PTA は任意加入団体のため、通学路の安全確保や清掃と言った全児童に関係する活動は PTA と切り離して行

うと筋が通ると思います。

夢小まつりは有志を募る。集まらなければ開催はなし。

どり〜むは新年度初回のみ発行とし、先生、地域パトロール(各箇所の旗振りさん？)の方だけで良いと思います。

取り組み自体は素晴らしい企画なのですが、参加者が少なく役員の負担が大きすぎるので、活動が減っても仕

方ないと思います。

夢小まつり等の存続・休止の選択は、存続＝準備に参加ではないので、存続を選択した方が準備を担うにすれ

ば、回答は変わってくると思う。夢小まつり等をやりたいけど、準備に参加はしたくない、できない方が大半にな

るのでは。

一部の保護者のみの負担となるなら、無理に活動を続けなくても良いと思います。

平山小、滝合小のように権限のあるコミュニティスクール制度を導入して、ボランティアの PTA と相互補完する

形なども考えてはどうかと思います。

PTA 非加入者の割合が高いので、夢小祭りは無くしてもよいと思います。

校外活動については、子どもたちを見守って下さる地域の方々も多くいらっしゃるので、保護者が参加しないの

は、どうかと思います。加入非加入の枠をとっぱらい、校外については、全保護者でやるべきだと思います。

夢小まつりは　とりまとめや準備、片付けをする親は大変なんですが、子供が存続希望しています。

PTA から切り離して有志活動にしてもいいのではと思いました。

先生の顔写真が載ったどり〜むはとてもありがたいです。先生たちのコメントもそうなんだぁと思いながら子供と

読ませていただいています。

PTA の方の負担が大きいようなら学校側に顔写真と名前だけでいいので学校だよりに載せてもらえるよう依頼

していただきたいです。

児童・保護者のためには、どれも必要だったり、存続したほうがいいとは思いますが、企画・運営する人の負担

を考えると、無くなっても仕方ないかなと思います。

必要だと思う人、存続を希望する人が企画・運営するのがいいのではないかと思います。

夢小まつりは開催準備する側はとても大変だと思います。なかなか積極的にやる保護者もいないかもしれませ

ん。ただ子供達が喜んでくれるイベントなんじゃないかなと思うとなくなるのは残念な気がします。



紙でのお知らせではなく、メール配信のみで良いと思います。システム的に可能であれば、学校連絡と同じアプ

リで配信できると、見落とさないかと思いますが、、難しいですよね。

いつも御多忙中ありがとうございます。ご無理の無い範囲での活動にして頂ければと存じます。

役員の皆様の仕事量が多くて大変だと思います。その年の役員さんの状況をみて、決めてくださればと思いま

す。いつもありがとうございます

地域清掃で通学路を清掃するといいと思います。

入学当初どりーむで先生方のことを知ることができたのはとても良かったので、広報はあるとよいと思います。

学校に行く機会が少なく、新しい先生が赴任されてもお顔すら分からない。先生紹介だけでも、学校側で作成し

て欲しい。

行事などの手間がかかるものについては、外部委託という選択肢もあるのでは。

PTA やボランティアの皆さんが生徒の登下校について重要な部分を担っている現状から自治体と学校がより責

任を持に形で変わっていくことを願っています。PTA なしでは登下校の安全が担保出来ないという現状は、そも

そも制度の不完全性に対して自治体が向き合っていない表れのような気がしています。

 ボランティアで毎日立たれている方にも、本来はそこにキチンと対価があって然るべきと考えています。

夢小まつりは、子供達も楽しみにしているようですし、出展団体も勧誘する場として重宝していると思います 。

PTA がやるかどうかの議論はあると思いますが、できたら残してほしいと思います。

夢小まつりや給食試食会なども PTA の活動と知りませんでした。PTA 非加員でもボランティアとして活動に参加

できると良いです。

PTA 会費はどんなことに使われているのでしょうか？会費を使って外注するのはどうでしょうか。

危険箇所については学期ごとに各家庭で通学路を歩き確認し、学校へ提出しているはずですので、改めてアン

ケートを取る必要はないと思います。学校へ提出されたものをもとに、郊外だよりの作成をすれば良いのではな

いでしょうか？

通学路の改善は学校からやってもらったほうが聞いてもらえるような気がします。

校外アンケートは、webでよいと思います。

対外的な活動は減らしても、児童の安全やより良い学校生活への活動は減らして欲しくないと感じます。加名数

が減るなか、仕事内容を削減も理解しています。



夢小まつり、給食試食会、家庭教育活動、広報の発行についても運営活動の参加の可否をとってみてはどうで

しょうか。

過去の PTA 活動を知らない保護者の方はこちらのアンケートに答えづらいかもしれません。

以後、このようなアンケートをとる機会がありましたら、お子様の学年、できれば年齢ないし卒業生の有無もわか

れば、分析しやすくなると思います。

前は子供が通っている以上、どんなに忙しくとも皆が協力して PTA を運営していた。

任意になり非会員が増え、逃げる親ばかり。前は１家庭１回で良かったものが会員が少ないせいで１子供１回に

変わっている始末。非会員のデメリットは必要。会員と同等に扱われる意味が全く分からない。少しは強制にし

ないと頑張っている人間だけが馬鹿を見る。

いつもありがとうございます。

残り少ない小学校生活ですが、見守りや活動のお手伝いなど、週休日を利用してできることは参加できたらとは

思っています。

夢小まつり：子供が楽しめる行事は残してほしい。給食試食会：学校主催でできないのか？

広報誌：広報誌があるのを知りませんでした。先生のことが全然分からず、ぜひ続けるべきだと思います。学校

と家庭が少しでもつながると思う。

娘が入学した年から PTA 加入が任意となり、その頃仕事が忙しかったことと無知もあり、加入しなかった。現在

は PTA 活動の必要性も理解しているが、加入が任意で、加入者のみ PTA 会費を払い、PTA の仕事をするとい

うのでは、存続は困難と思う。→（全員加入に戻す方がよい）PTA の仕事は精査するとして、家庭が学校教育に

関わる機会がさらに減り距離が開いていけば、学校としても悪くなり、ひいては子供のためにもならないと思う。

今コロナ渦もあり離れてしまっている家庭と家庭をつなぐためにも PTA は必要なのでは？と思える。来年次女が

入学するので、そのタイミングで PTA にも加入しようと思っています。

給食試食会は存続希望。役員制ではなく、ボランティア制を希望します。

保護者の見守り旗持ち当番もなく、通学路を歩く児童の数も少ないので、不審者など心配です。生徒数が少ない

為、集団登校も難しいとは思いますが、せめて大人の見守りをもっと強化するべきではと思います。昨今の子供

に関する悲しいニュースが多く、他人事ではないなと感じています。

運動会会場パトロールは学校と相談。地区懇談会の開催は不要だが、地域ボランティアさんへお礼の気持ちは

何かの形で示したいですね。

Zoomで会ギできると、負担感減ると思います。

できることを　できる人で　できるだけで。このスローガン、とてもいいと思っています。

PTA 会員になりましたが、なかなかお手伝いできず すみません。むかしと比べたらきっと負担はすくないのだと

思っていたのですが、かつどうはほんとうに はばひろいのですね。入学時にいただいたマップ等、ありがたいで

す。これからもよろしくお願いいたします。


